

BIZARRERIES DE LA LANGUE FRANÇAISE

—Il y a des mots, de sens absolument contraires, qui s'emploient cependant les uns pour les autres comme synonymes. Ainsi l'on dit indifféremment : Être *carré* — ou *ron*d en affaires ; — Et les mêmes circonstances font qu'on sollicite un congé pour cause de *santé* — ou de *maladie*. D'autres fois, ce sont des adjectifs qui semblent incompatibles avec les noms auxquels ils se rapportent : ne dit-on pas couramment qu'une question présente un *intérêt... capital* ? Ou qu'on en viendra à un *moyen... extrême* ? — Enfin, il est certain substantif qui s'emploie également bien dans deux acceptions tout à fait opposées : c'est le mot *hôte*, qui désigne tantôt celui qui reçoit, tantôt celui qui est reçu. Observons cependant que le féminin, *hôtesse*, n'est guère susceptible que de la première acception.

UNE HISTOIRE VÉRÉDIQUE

Une dizaine d'amis étaient réunis dans une buvette de la rue St-Paul et causaient après souper. Ce n'étaient naturellement que des choses toutes bien vues, bien constatées, quoiqu'incroyables. Seul un petit vieillard de cinq pieds trois pouces, assis tout seul dans son coin, n'avait encore rien dit.

—Eh ! bien ! s'écria-t-il soudainement, je crois à tout cela, parce que moi aussi j'ai vu une affaire extraordinaire que vous aurez de la misère à expliquer. J'avais une chienne qui nourrissait trois petits chiens et une poule qui élevait un poulet. Cette poule et cette chienne étaient devenues comme qui dirait les deux doigts de la main ; si ce n'est que des chiens ça n'a pas de main ; mais un jour la poule mourut et Diane pleura longtemps sur le cadavre de son amie. Puis, prenant une grande résolution, elle courut au pauvre petit poulet devenu orphelin, se mit à le lécher et finit par lui apprendre à se mettre à la même table que les petits chiens. Rien de plus drôle que de la voir allaiter ce poulet qui disputait sa place aux autres comme un petit bull dog. Il continua ainsi pendant deux mois, et j'eus plus de misère à le sevrer qu'à sevrer les vrais petits chiens. Mais le croiriez-vous ? quand il fut à l'âge

PLUS DE MÉDICATION POUR RIRE



Le médecin, (à une patiente du grand monde). — C'est toujours la même indisposition, madame.  
La patiente. — Oh non, docteur ; cette fois, je souffre réellement.  
Le docteur. — Hum !... Dans ce cas, je vais être obligé de changer tout le traitement.

FAUX PRÉTENTES



Le marchand. — C'est quatre dollars pour ces chaussures.  
Sambo. — Mais, voyez donc votre affiche : \$2.00 !  
Le marchand. — C'est cela : \$2.00 par bottine.

de chanter, car c'était un coq, le petit crapaud se mit à aboyer comme ses petits frères."

Les autres conteurs se regardèrent en silence, prirent leurs chapeaux et passèrent la porte d'un air abattu. Mais nous croyons que les lecteurs du SAMEDI apprécieront l'importance de cette information.

UN VRAI PUNCH

L'amiral Russel invita un jour les officiers et les équipages de toute sa flotte à boire un bol de punch de sa façon. Il avait fait construire, pour cet effet, un bassin de marbre, au milieu d'un superbe jardin ; on y versa, par ses ordres, 600 bouteilles d'eau-de-vie, 600 bouteilles de rhum, 1200 bouteilles de vin de Malaga, 4 tonneaux d'eau bouillante, le jus de 2,600 citrons, 600 livres du meilleur sucre de Lisbonne et 200 noix de muscade râpées. Un jeune mousse, qui représentait Hébé, voguait autour du bassin dans un petit bateau d'acajou, et versait à boire à plus de 6,000 buveurs assis sur des bancs qu'on avait rangés en amphithéâtre tout autour du bassin.

RÉSUMÉ DE RECHERCHES SCIENTIFIQUES NON ILLUSTRÉ

7ME COMPOSITION PAR UN ENFANT DE CHIEUR

L'EAU

L'eau est un breuvage liquide d'origine antique, et breveté S. G. D. G. dans tous les pays. L'eau se découvre en quantités désirables au bord des mers, des rivières et des lacs ; plus un fleuve est profond plus il y a d'eau. Dans les grandes sécheresses, les petits cours d'eau sont courts d'eau.

Presque toutes les îles sont entourées d'eau ; les presqu'îles se sont réservées une langue de terre sèche.

Il y a plusieurs sortes d'eaux ; ainsi il y a l'eau pure, l'eau de pluie, l'eau de Cologne, l'eau de vaisselle, l'eau de source, l'eau sale ou salée, l'eau de St-Léon, l'eau forte, l'eau-de-vie, l'eau froide, l'eau de Vichy, et je crois, deux autres. L'eau-de-vie se boit le soir, et l'eau de Vichy le lendemain matin. Pour certains individus l'usage de l'eau-de-vie est mortel.

L'eau forte est produite par les pouvoirs d'eau. Quand l'eau gèle ça fait de l'eau dure. Depuis quelques années presque toute la navigation se fait par eau.

Les grands canaux n'auraient pu être construits sans eau. Il n'y a pas encore d'eau dans le canal du Panama, ce qui n'empêche que grand

nombre d'actionnaires ont le bec à l'eau. L'eau étant une matière brute, ne paie pas de droits.

Les plus beaux diamants sont de la plus belle eau.

L'eau la plus portée est celle de l'aqueduc. L'eau potable se met dans les pots.

Généralement parlant, l'eau se vend à un prix raisonnable, mais quand il y a un feu elle est à la hausse. Ça doit prendre une grande quantité de sel pour faire l'eau salée ; aussi une grande partie de la morue qui y est pêchée sort-elle toute salée.

C'est dans les flux des grands-mers qu'il y a le plus d'eau ; il y en a cependant beaucoup plus quand il pleut ; quand le vent se mêle à la pluie, l'eau rage.

L'eau a deux grands ennemis : le whisky et le feu ; il vient à bout du premier quelquefois, à Rimouski et dans la Beauco ; le deuxième il l'anéantit toujours.

L'eau déteste souverainement le feu, car celui-ci le fait bouillir de colère et lui cause des vapeurs.

Les moulins à vent ne marchent pas par l'eau. Dans un puits l'eau a peu de courant. L'eau frappée, étant jeune, garde toujours à la suite un caractère glacé.

Ils ont beaucoup de châteaux en Espagne, mais ils n'ont pas comme nous à Québec, un château d'eau. Un verre d'eau qui a besoin d'être filtrée n'est pas de l'eau de source au contraire c'est de source incertaine.

L'eau la plus rare c'est l'eau bénite ; impossible de s'en procurer au meilleur restaurant.

L'eau la plus désagréable est celle qui dégoutte d'un parapluie dans le collet du mari qui ramène sa chère moitié après une soirée au milieu d'une pluie battante.

Les journaux du temps de défunt Noé, rapportent qu'à cette époque il s'est gaspillé beaucoup d'eau.

Aux Etats Unis, c'est l'eau qui produit les inondations.

Malgré que l'eau soit tenue en haute estime, elle a ses chûtes, et chose singulière, plus la chûte est profonde, plus elle est admirée.

La teinte de l'eau est blanchâtre à peu près partout ; les exceptions notables sont : l'eau de la Mer Rouge, de la Mer Noire, et du Lac Vert au Club des Laurentides.

Les naturels de la Floride préféraient l'eau-de-feu comme breuvage, à l'eau de Floride.

Les plus grands amateurs d'eau sont les hydropiques ; ils en ont toujours une provision sur eux, non pas qu'ils tiennent cependant à faire concurrence aux porteurs d'eau. Des gens qui aiment moins l'eau sont les maris que les femmes tiennent sans cesse dans l'eau chaude.

L'eau forme parfois des cataractes ; il ne faut pas les regarder à l'œil nu ; c'est très dangereux pour la vue.

Tout ce que je vous dis là, c'est la vérité pure comme l'eau de roche.

ATSANNEN.

Québec, Janvier 1893.

FIGURE A TROUVER



Trouve, dans cette gravure, non seulement l'homme d' police, mais sa botte, la cuisinière et la poubelle de la cuisinière.